
中央10億修繕藏區宗教場所

斯塔表示，近年中央政府在對西藏文化的保護與發展方
面確實做了很多工作。比如在2004年成立了中國西藏文化
保護和發展協會，該協會前年在北京召開的首屆中國西藏
文化論壇，以及去年在尼泊爾召開類似論壇，論壇期間亦
安排有展覽，內容涉及西藏建築、飲食、宗教、民俗風情
等，旨在更好的宣傳西藏的特色文化。
他亦透露，中央政府去年斥資3億修繕如布達拉宮、薩

迦寺、羅布靈塔等重要宗教活動場所（布達拉宮維修工作
現已基本完成），在此基礎上，中央政府今年將再投入6個
多億修繕藏區另外10個重點宗教場所。此外，中央政府有
關部門還成立專門的研究機構，對出自藏民之手、世界上
最長的一部英雄史詩《格薩爾》進行專門研究，以及計劃
在奧運會前夕在首博舉行一個大型的「格薩爾天府唐卡
展」。

從未形成統一大藏區

此外，斯塔表示現在部分人把一些民族之間的關係、宗
教之間的關係混為一談、把「大藏區」作為一種政治實際
提出來，把它作為政治管轄提出來，實際上是一種變相獨
立，漸進式「獨立」。他說，「對於達賴喇嘛，我們希望
他徹底放棄分裂的立場，並且言行一致，拿出真誠，在有
生之年做些有利於國家和民族的事情，事實上我們之間的
溝通一直都在進行。」
被問及外界有報道稱，目前中央政府的代表與達賴之間
的對話陷入膠㠥，在西藏的僧侶們狀況非常不好。斯塔指
出，「西藏目前的情況整體來說比較好，宗教活動正常，
西藏百姓總體比較滿意，達賴派出的特使團回國參觀後也
很有感觸。」

【本報兩會報道組北京5日電】全國政協委員、北京奧
組委執行副主席劉敬民今日在此間表示，從2008年奧運會
倒計時一百天開始，北京奧組委將對所有場館硬體軟體、
運行系統進行「加大壓強」的極限測試和驗收，做到萬無
一失。劉敬民介紹說，奧運會倒計時一百天即將從今年4
月開始，北京奧組委要進行一次系統的驗收，每個場館、
每個器材都要進行逐個驗收，對部分場館、供電系統、賽
事運行、計時計分系統、應急系統等，要進行最大極限的
測試。防止發生類似第二階段門票銷售發生系統故障、好
運北京測試賽停電事故等。
劉敬民表示，隨㠥奧運會臨近，奧組委也面臨一些其他

挑戰，比如一些非政府組織發表「抵制奧運會」言論，劉
敬民說「這不奇怪，也沒有什麼了不起。」他說，北京奧
組委當前最關鍵的是做好最後的籌備工作。

京奧最終預算5月公佈

另據新華社5日報道，全國政協委員、北京奧組委執行
副主席劉敬民5日透露，北京奧組委目前正在制訂最後一
版的奧運會預算，預計5月將會正式公佈。北京奧組委多
位官員此前均表示，北京奧運會的運行費用肯定會低於雅
典奧運會的24億美元。劉敬民亦透露，單雙號等交通限行
措施將是臨近賽時才會實施。

《千手觀音》盼上奧運開幕式

今年當選為全國政協委員的著名舞蹈《千手觀音》領舞、
中國殘疾人藝術團藝術總監邰麗華今在接受本報訪問時表
示，「全世界只有中國有殘疾人藝術團體，我們希望能把
舞蹈《千手觀音》這樣的特殊藝術，搬到奧運舞台上。」

【本報兩會報道組北京5日電】每年「兩會」，人民大會
堂北門都是部長的必經之地，這裡自然成為記者「伏擊」
部長們最佳的新聞戰場，但本報今早八點趕到本門的時候
發現，這裡已拉起了一條長長的紅色警戒線，把記者阻攔
在委員代表的通道之外。記者只好通過喊話懇求部長過來
接受採訪，但回應的部長寥寥無幾，很多記者抱怨，這還
是第一次遇到兩會這樣，開放的兩會不開放。

部長似走奧斯卡紅毯

外交部副部長王毅是今天第一個步入北門的部級領導，
以往「兩會」只要有部級領導出現必定遭遇中外記者的圍
堵，但是今天被圈的記者們只能隔㠥警戒線不停呼喊「王
部長，王部長，過來接受一下採訪吧！」有台灣記者開玩
笑說：「覺不覺得我們好像在採訪奧斯卡頒獎，部長們走
在紅地毯上像明星一樣，打個招呼，擺兩個姿勢，照個相
就走。」

安監總局局長李毅中是第一個主動過來接受採訪記者採
訪的，記者剛一開口，李毅中就主動說：「安監總局將做
好工作，力保兩會的安全。」傳聞李毅中將擔任即將組建
的信息工業部部長，這一敏感的問題一拋向他，李毅中立
即加快腳步，希望盡快離開這個敏感之地。　

警戒線隔開部長與記者

當記者們回到北門，警戒線已被工作人員重新架好，並
且在委員代表通道將偽裝成工作人員的記者清理到警戒線
之外。記者們為了與部長們近距離接觸，不斷向警戒線前
擠靠。工作人員則不斷警告記者說：「靠後、靠後，你還
想不想要你的採訪證了。」
從北門入場的委員代表們還是第一次見到記者們如此安

分，中外記者排排站在警戒線外伸長脖子望㠥熱門採訪人
物。委員代表們見此狀，紛紛拿出相機對㠥記者們拍照，
有的委員還把記者們當作背景，在警戒線前留影。

【本報訊】據新華社5日報道:在體育界別政協委員
的小組討論會上，委員們的發言一結束，全國政協委
員、北京奧組委執行副主席蔣效愚(見圖)委員立即被
記者圍住。「您現在對奧運會最大的擔心是什麼？」
這個問題被多人問及。蔣效愚表示，自己最擔心8月8
日北京奧運會開幕那天下大暴雨。
對於媒體關注的奧運會安全保衛工作，以及反興奮

劑工作，蔣效愚反而顯得很有信心。蔣效愚說：「平
安奧運是一屆成功奧運的前提和基礎，北京奧運會專
門成立了奧運會安全保衛工作協調小組，建立了從中
央到地方，從公安到部隊的綜合安保領導體系。」

「三嚴」方針反興奮劑

據介紹，北京奧組委已經召開多次國際警務合作
會議，比如去年召開了火炬傳遞警務會議，途經的
國家和城市的有關警方專門到北京參加了會議。其

他合作還包括情報交流，
設施設備方面的安全工作
溝通等。蔣效愚說：「中
國高度重視反興奮劑工
作，堅持『三嚴』方針：
嚴令禁止，嚴格檢查，嚴
肅處理。北京奧運會將成
為奧運歷史上興奮劑檢測
次數最多的一屆，將達到
4,500次以上，比雅典奧
運會提高25%以上。」
當被問及海峽兩岸如何

分享奧運時，蔣效愚說：「北京奧運會是全體中華兒
女的共同期盼，北京奧運會在籌辦過程中得到了台灣
同胞的支援、理解和幫助。我們歡迎台灣運動員到北
京參加奧運會。」

【本報兩會報道組北京5日電】港區全國政協
48、49小組討論會今日分別在北京貴賓樓三樓和
十樓進行，難得有機會進入會議廳「聽會」，一
眾記者唯有上上下下，不斷穿梭於電梯之間。但
駐守三樓的時間始終較長，只因全國政協常委郭
炳湘就在座中，而且「任影唔嬲」，記者毋需冒
㠥「逼餐死」的危險，便能拍得郭常委的動態，
自然甚感滿足。
會上，只見郭常委似因記者不斷的閃光燈而顯

得煩悶，唯有埋首報告，有時則專心聽委員發
言，視攝影機為無物。雖然郭常委會議結束後也
仍由後門離開，記者未有「駁咪」機會。

郭炳湘任影唔嬲

【本報兩會報道組北京5日電】國務院港澳辦副
主任陳佐洱今日在全國人大會議開幕式間隙接受
本報採訪時，首度坦言自己即將退休。陳佐洱表
示，對香港和澳門有深厚的感情，去年12月底，已
經到了在國務院有關部門工作的最高年齡界限，
所以什麼時候離開港澳辦的崗位，完全聽從中央
和國務院的安排。「在這之前，我會繼續做好呢
份工，認真負責地做好呢份工。我相信更年輕的
接任者將和我的同事一起，一定會做得更好！」

陳佐洱：繼續做好呢份工

服務太熱情 委員吃不消

藏區百姓生活滿意 達賴特使團回國感觸深　

記者困北門 喊話部長無人應　

京奧安全有信心 最怕8月8日大雨

【本報兩會報道組北京5日電】北京奧運舉
世關注，香港知名畫家、全國政協委員劉宇一
也將以奧運為主題，以畫筆勾勒盛世「聖火
頌」。他笑稱，自己將與女兒合作，一起完成
這幅巨作，聖火頌畫幅長112米，正是1896年
與2008年相隔的時間，畫作更將展示2008人的
風采，可以說整幅畫都是緊緊圍繞北京奧運，
表達一個中華兒女為奧運在中國熱土上舉行而
與有榮焉的感受。

劉宇一繪「聖火頌」
112米長卷迎奧運 【本報兩會報道組北京5日電】每年兩會期間，接待

港澳全國政協委員的北京貴賓樓服務非常周全，而且
相當熱情。委員間最近經常互問：「你身體好嗎？」害
記者「亂猜」一通，以為他們身體真的有甚麼不舒服。
據聞，澳門楊委員3月1日晚九點多甫抵達酒店，行李
仍在收拾當中，便收到一個電話：「您好，委員，你
身體好嗎？」楊委員還以為發生甚麼事，原來是駐地中
醫打來慰問。
以為問候只有一次，哪知第二天早上八點多，楊委員又

收到同樣的電話，他不禁苦笑說：「服務是很周到，可熱
情打斷好夢，有點消受不起了。」
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【本報兩會報道組北京5日電】全國政

協委員、中央統戰部副部長斯塔接受本報

專訪時透露，中央政府去年斥資3億修繕

如布達拉宮、薩迦寺、羅布靈塔等重要宗

教活動場所（布達拉宮維修工作現已基本

完成），在此基礎上，中央政府今年將再

投入6個多億修繕藏區另外10個重點宗教

場所。此外針對流亡海外的達賴喇嘛自

2002年開始每年派出特使前往中國內地與

北京統戰部高層「親密接觸」，欲謀求

在中國框架下搞「大藏區」，斯塔表示

藏區從來沒有形成過統一的「大藏

區」。

人民解放軍代表邀請少數民族代表在大會堂
前合影留念。 本報北京傳真

大
團
結

少數民主委員都穿㠥各自的民族傳統服裝參加政協會議。皮毛帽子，閃亮的金屬，絲綢的衣料，各種裝飾點綴了一年一度的兩會。圖為一組少數
民族代表和他們的華麗行頭。 路透社多彩委員

奧運會倒計100天
場館擬極限驗收

小特寫

■記者只能隔㠥警戒線採訪部長們。
本報北京傳真

■港區全國
政協常委郭
炳湘(左)出
席小組討論
會，成為傳
媒聚焦點。

【本報訊】據上海證券報消息，中國證監
會發審委與併購重組委近期否決了多家A股
上市公司的再融資方案，包括蘇常柴和億利
科技的定向增發方案，天津宏峰、通威股
份、鑫茂科技等多家公司的增發方案。這應
與證監會在考察公司的定向增發事宜時非常
慎重的態度有關。

再融資管理辦法或將出台
分析指，增發方案總體上不能攤薄公司的

每股收益，應能提升上市公司的盈利能力；
審核募集資金使用項目時則要考慮到市場前
景、公司產能利用率等情況。此外，流動

性、環評指標、資產評估等等各方面因素都
是證監會審查時需要考慮的。
權威人士表示，中國證監會或將在近期出

台管理辦法，要求上市公司按照「年報準則」
的規定，在年報中披露未來一年內公司的融
資需求和規劃，避免股價受突發的再融資消
息或傳聞影響，發生不必要的波動。
而全國人大常委會副委員長成思危在兩會

期間也表示，反對以圈錢為目的的再融資，
最怕的就是上市公司把融來的資金再去二級
市場進行虛擬經濟活動，使投資者的風險疊
加，再融資一定要合規，融資目的要明確，
同時要經過一定的發行審核程序。

多家公司增發方案近遭否決

【本報記者荊才、本報
珠三角新聞中心記者李昌

鴻深圳5日電】會場所有通訊器材包括手機
信號完全被屏蔽，許多記者在嚴密防範措施
下無奈被攔在場外，中國平保逾千億再融資
計劃今在深圳觀瀾平保金融學院接受近千名
股東的正式表決。
會上充滿激烈爭吵、起哄和長時間的鼓

掌，多次陷入「挺平保」和「倒平保」的爭
辯中。據觀察，發言者中「倒平保」的居
多，「挺平保」的一般不發言，「挺平保」
人數與「倒平保」人數幾乎相當。

140元買入 女股民吐苦水
「我想請董事長做個解釋，為什麼要融

資，用來做什麼?」一位女股東站起來向董事
長馬明哲提問。她並借機訴說㠥自己的痛心
史，「我真不容易啊，140元買的平保，現在
股價跌成這樣。」4日收盤時平保A股67元。
這一發言獲得會場響起長時間的掌聲回應。
馬明哲回答：內地金融業發展快速，公司

需要加快發展，國際上大金融企業都善於抓
住機會，平保也希望抓住機會。馬明哲回應
股價問題：市場憂慮次按與經濟前景，另外
前期市場炒得過熱，有個修正的過程。但

「說平保增發把大盤拉低了，是抬舉平保，
平保沒有那個能力。」他略有不滿。
而一位股東剛剛站起來表揚了一句平保，

就立即被現場的反對聲所打斷。

問題尖銳 管理層耐心解答
「融資方案有沒有與管理層進行溝通，

《人民日報》已發表評論反對，管理層也講
了話，還能不能進行下去？」
「融資成功會否拉低凈資產收益率?為什麼

不在H股融資？馬先生在融資成功後會否帶
中國平保為世界平保？」
「平保的大股東是匯豐，現在匯豐在美國

次按上有很大的損失。平保是不是圈了錢，
會去救匯豐?」
管理層耐心回答。馬明哲說，匯豐對平保

有很大幫助，平保怎麼能和匯豐比呢？說平
保幫助匯豐他是不認同的。

內蒙小股東 撐平保有遠見
管理層終於聽到了令其欣慰的發言，一位

來自內蒙古的小股東在會場激動地說：「我
堅決同意平保再融資，有了錢，趁現在海外
的資產價格便宜去收購一些，有什麼不好？
希望股東的眼光都放長遠一點。」

對 於平保股東會結果，全國政協委
員、中國證監會副主席范福春回應

稱，平保融資議案仍處於履行公司內部法
定程序階段，尚未向監管部門提交融資申
請。在平保向證監會正式提交融資申請
後，證監會將按照法律法規的規定，嚴格
審核其融資方案。他重申，仍將維持2月25
日證監會對有關再融資問題之表態。證監
會當時表示，上市公司再融資絕不應是惡
意圈錢行為，應慎重考慮籌資規模和籌資
時機，慎重考慮投資者的承受能力。

支持率壓倒性超預期
平保增發不超過12億股A股和412億元分

離交易可轉債的再融資方案，獲得壓倒性
高票數通過。A股8,000名股東代表持56億股
參與A股增發投票(包括現場和網上投票)結
果顯示：92.8%贊成，6.22%反對；分離交
易可轉債獲93.2%贊成，5.62%反對；而H
股股東投票，更有97%以上贊成票。均遠
超通過方案需2/3股東同意的要求。
據悉，會議現場支持率為96%，高於最

後的總支持率92%，分析人士表示，這是
一個出乎大家預期的支持率，比現場股東
預期的要高。這其實反映了長期投資者更
容易理解公司的決策，而交易型投資者是
主要的反對方，現場的股東幾乎全是長期
投資者。他又說，現場股東多表示，如果
今日平保股價下跌就會買入。「不過也可
能會出現很多散戶大量拋售。」平保自1月
18日公布融資案來，H股股價回落了逾
6%。

平保董事長馬明哲說，中國金融業發展
快速，公司需加快發展，此次集團為下屬9
家子公司融資，所以規模較大，計劃發行
12億A股和不超過412億分離交易可轉債，
兩者共計融資近1200億元。同時融資必須
用於核心業務，國際大金融企業都是善於
抓住機會，平保也希望抓住機會。

融資為抓住併購機會
馬明哲在會上說，融資方案公布後市場

出現了很多意見，公司也在聽取研究。如
果方案通過，一定會根據市場的狀況，審
慎考慮再融資的時機、規模以及市場的承
受能力，將以股東的根本利益為首要考
慮。早前馬氏在與投資者溝通時，已透露
融規模已由最初的1,600億縮至1,200億。
對於平保方面有關「一定會根據市場的

狀況，審慎考慮再融資的時機、規模以及
市場的承受能力，會對股東和客戶負責」
的說法，范福春昨日未予置評。

增歐元資產分散風險
平保總經理張子欣在回應股東問為何不

在H股融資時表示，在不同的階段有不同的
選擇。目前來看人民幣融資是最好的，但
公司計劃投資更多歐元資產、併購更多銀
行，由公司的成長前景看，僅僅持有人民
幣資產並不足夠，所以期望投資更多以歐
元計價的資產，以分散風險，獲得更高的
增長。
中國平保H股昨收報56.4元，升0.4元或

0.714%，平保A股昨停盤。

在輿論重壓和A股股民的激烈反對聲中，中國平保(2318)1200億元的

巨額融資案於昨天的股東會上，獲A股及H股分別以92%及97%高票數通

過。不過，下一步還需通過中國證監會的審核；中證監已表示仍將維持2

月25日對有關再融資問題之表態。市傳平保再融資為收購英國保誠集團

而不是此前媒體披露的英國英傑華集團，平保融資案通過股東表決後，

保誠集團股價昨晚香港時間11時35分漲5.6%至6.36英鎊，表現優於英國

壽險類股整體走勢；然而，市場則擔心內地股市會因此蒙上陰影。

■本報記者 荊才、本報珠三角新聞中心記者 李昌鴻

現場直擊

股東質問是否圈錢救匯豐
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■平保股東大會現場。
本報記者 李昌鴻 攝

■平保高層耐心回答股東提問，左
起：董秘姚軍、總經理張子欣、董
事長馬明哲等。 本報記者李昌鴻 攝

平保再融資引發A股市場急挫事件簿
08年1月18日晚 平保H股公告擬發12億股A股及總值412億人民幣分離交易可轉債，

集資近1,600億人民幣

1月21日及22日 平保A股連續兩日跌10%至停板，並觸發內地股市恐慌性拋售

1月23日 平保發言人稱無意改變再融資計劃

2月4日 《人民日報》點名批評平保，內地湧現狠批潮

2月19日 大股東匯豐挺平保，支持再融資

2月20日 市傳浦發再融資，滬深大藍籌捱沽

2月21日 平保董事長馬明哲等高層走訪京滬基金解畫，融資規模縮至1,200億

人民幣

2月25日 連環傳出中石化、聯通、國壽集資潮，上證綜指跌至7個月低位，中

證監終表態狠批惡意「圈錢」行為

2月26日 平保發言人稱會慎重考慮市場承受能力

3月4日 平保3月5日表決再融資方案；市傳深圳發展銀行推出再融資方案，拖

累A股下跌，金融板塊成重災區。
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08年3月4日
收 67.1元

 07年3月1日
收 46.79元

 07年10月24日
收 144.99元
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平保H股較去年高位回落52%
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昨收 56.4元
+0.4元 (0.71%)

 07年3月5日
收 32.35元

 07年10月2日
收 117元

平保股東贊成VS反對
贊成

■ 深圳的張北軼：目前歐美一些優質金融機

構因次按危機衝擊，股價十分低，投資價

值好，平保成功再融資後可獲資金併購，

有利公司增長和業績提升，長線對股東有

利。

■ 廣西投資者廖林華：資本市場應向優質公

司傾斜，扶強汰弱，平保有強大盈利能力

和較好的成長性，長期看股東回報會是豐

厚的。

■ 杭州道永投資有限公司董事長詹永祖：一

行五人均投贊成票，認為融資可將平保A

股每股淨資產從現在的14元提高到25元，

並令公司快速發展成跨國金融巨頭。

反對

■ 廣州一機構投資者張先生：主要考慮融資

規模巨大，將來如何規劃和使用這筆資金

仍是未知數，如何讓其產生效益也不明

確；目前內地市場欠佳，現時融資對平保

和內地市場都不利。公司持有平保數千萬

股，是其原始股東，近來平保股價大跌令

公司市值減少8-10億元，很心痛。

■ 平保A股第一大流通股東諾安基金相關人

士：為保護基金持有人利益而投反對票。

平保資本金充足，無必要大規模融資，且

融資後投資項目質量不確定，或會有較大

經營風險。

■ 上海從事私募基金的賴正建：再融資未向

H股股東增發欠公平，如獲通過，其他機

構將紛紛效仿圈錢，這對A股市場和平保

股價都不利。

■ 香港持有平保H股的一機構代表譚小姐：

融資額巨大，對A股產生巨大衝擊，並會

拖累H股，對平保和市場均不利。

■ 舒小姐：消息出後令其蒙受逾40%的巨

虧，已對平保失望，並放棄了投票權利，

以後再也不買平保股票。

【本報珠三角新聞中心記者李昌鴻
深圳5日電】國信證券首席分析師湯
小生和平保廣州一機構投資者代表張
先生均認為，此次平保再融資股東大
會儘管獲得了通過，但是，其近期要
想獲得中國證監會的批准是不可能
了，由於市場環境、承受能力和社會
輿論壓力，中證監很可能是押後審理
或者讓平保縮減融資規模。

考慮市場環境承受能力
湯小生表示，儘管平保股東大會批

准了其巨額的再融資計劃，但是，由
於其僅只有公司股東批准，還需上交
給中證監批准方可實施，但鑒於中證
監近期曾表態，A股上市公司再融資
應考慮市場承受能力，並將嚴格審查
上市公司再融資行為，而內地輿論如
人民日報和新華社近期均發文指責平
保巨額再融資事件，中證監不得不考
慮市場承受能力和目前的市場環境，
未來可能延後審批或者縮減其融資規
模。此外，如果平保再融資獲得通
過，其競爭對手中國人壽也會提巨額
再融資計劃，那些傳言再融資的公司
無疑也會紛紛效仿，這將令A股資金
面臨巨大壓力，A股調整會持續下
去。

可能延審或縮融資規模
平保廣州一機構投資者代表張先生

也預計，平保再融資通過後，其在中
證監未必能順利過關，目前市場環境
因再融資搞得很壞，中證監是會有所
顧慮的，否則會招來市場的指責，因
此很可能的結果是中證監延遲審批，
並在適當的時機予以批准，或者大幅
削減其再融資規模。

h t t p : / / w w w . w e n w e i p o . c o m

■平保再融資獲股東通過後，其在
中證監未必能順利過關。

■平保H股股東投票現場。

■來自上
海的私募
基金公司
賴 先 生
稱，平保
只 向 A 股
再融資不
公平。
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全球歷來最大融資項目
年份 國家 公司 形式 集資規模

（億美元）
1987 日本 日本電信電話(NTT) 增發股份 368
2006 中國 工商銀行 首次公開發行 220 
2000 日本 日本電信電話(NTT) 增發股份 204
2007 比利時 富通 增發股份 193
1998 日本 NTT DoCoMo 首次公開發行 180
1999 意大利 Enel 首次公開發行 166
2003 法國 法國電信 增發股份 164
2001 法國 法國電信 發行債券 163
1999 日本 日本電信電話 增發股份 150
2000 德國 德國電信 發行票據 145
2008 中國 中國平保 增發股份及發債 168*
* 以集資1200億元人民幣計 資料來源：路透社
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